
RELAZIONE DEL PRESIDENTE AL CONTO CONSUNTIVO DELL’ESERCIZIO 2023 

Gentili Colleghe e Cari Colleghi iscritti all’Ordine della Professione Sanitaria di Fisioterapista di 

Catanzaro, Crotone e Vibo Valentia,  

un caloroso benvenuto e un grazie da parte mia e del restante Consiglio Direttivo per essere 

intervenuti all’odierna assemblea convocata ai sensi ed in ottemperanza alla Legge n. 3 del 

11.01.2018 Ministero della Salute (Attività di fisioterapia) ed al D.M. 13 marzo 2018 (Istituzione di 

Ordine Professionale). 

Il bilancio consuntivo (o conto consuntivo o rendi – conto di gestione) è  un bilancio redatto al termine 

di un periodo gestionale per determinarne il risultato economico. E’ l’atto con cui il CD rendiconta e 

certifica, di fronte a tutti gli iscritti presenti, le spese e le entrate effettivamente sostenute nell’anno 

per la gestione dell’Ente e con esso si dichiara concluso il processo di programmazione e di controllo. 

Si tratta, infatti, di una sintesi al 31 dicembre dell’anno precedente che serve a: 

         

 rendere conto agli iscritti del corretto utilizzo delle risorse a disposizione del Consiglio 

direttivo; 

 misurare il raggiungimento degli obiettivi e la realizzazione dei programmi previsti; 

 valutare i risultati definitivi della gestione economica dell’anno precedente e gli effetti 

socialmente rilevanti. 

Il rendiconto evidenzia se le risorse sono state ottenute ed utilizzate secondo quanto indicato dal 

bilancio di previsione e nel rispetto delle norme. 

Se da un lato, la rendicontazione è una fase tecnica, fatta di cifre e di numeri, dall’altro rappresenta 

un documento dal contenuto fortemente strategico e politico, che permette al Consiglio Direttivo di 

esercitare la sua attività di indirizzo e di controllo. 

È il documento necessario a comprendere in che direzione si sono concentrate le spese nell’anno 

precedente e quali sono le uniche e sole fonti di entrata che hanno finanziato l’erogazione dei servizi.  

Attraverso il contributo annuo che ogni iscritto è tenuto a versare per sostenere le spese di 

funzionamento dell’Ordine, inoltre, è ribadita la forte connessione tra gli iscritti, programmi politici 

e compiti istituzionali che sottendono l’intera azione amministrativa. 

Costruire un bilancio non è mai un semplice esercizio, non fosse altro per quel tassativo principio che 

ci impone l’equilibrio di bilancio tra entrate e d uscite, ove le entrate ex lege sono solo quelle relative 

alle quote della TIA di pertinenza dell’OFI. 

Costruire un bilancio, richiede, quindi, una volontà, più chiara possibile, di sviluppo e di crescita. 

In relazione a quanto appena detto, concedetemi con l’illustrare alcuni dati inerenti al nostro OFI. 

1) Dinamica demografica dell’Ordine. 

 

Il numero totale di iscritti a fine anno 2023 è di n. 685, con 31 nuovi iscritti, 6 cancellazioni, 

1 trasferimento dal nostro OFI ad OFI Cosenza ed un trasferimento da OFI Cosenza al nostro. 

 

2) Fornire una formazione continua di qualità ed allineare tutti i fisioterapisti alle ultime 

evidenze scientifiche. 

 

Migliorare l’accessibilità e la partecipazione ai percorsi di formazione continua (ECM) è 

fondamentale per garantire una qualità elevata della prestazione dei fisioterapisti. A tal 

proposito, abbiamo offerto un sistema di selezione di corsi di formazione ECM gratuiti, sia 

in modalità in presenza, dove, in alcuni casi, ho accettato di partecipare in qualità di relatore, 

e sia a distanza, attraverso l’acquisto del FAD da 50 crediti ECM “Diritti, doveri e 

responsabilità dei professionisti sanitari”, svoltosi presso PIATTAFORMA FAD MOTUS 

ANIMI a Lecce. 



 

3) Nuova Sede Legale. 

 

La ricerca ci ha visti impegnati, non senza poche difficoltà nel 2023, ma riteniamo di avere 

bene organizzato un ambiente consono alla nostra professione, pur sapendo che alcuni 

aggiustamenti debbono ancora trovare il giusto compimento. A tal riguardo, vorrei poter 

spendere qualche parola di gratitudine nei confronti del Consigliere, Dott. Filippo Fuduli, il 

quale, più di tutti noi, si è impegnato in prima persona nella scelta e nell’arredamento di quella 

che è diventata la prima Sede Legale del CD OFI CZ KR VV e per essersi offerto a ricoprire 

il gravoso incarico di RUP. 

 

4) Gestione del sito internet. 

 

Il nuovo sito internet dell’Ordine, con la nuova piattaforma completamente rinnovata e 

potenziata è in via di aggiornamento progressivo. 

 

5) Supporto per l’apertura di studi professionali o ambulatori. 

 

Sempre più fisioterapisti desiderano di poter conquistare una propria, personale realtà 

sanitaria.  

Le complessità burocratiche, la mancanza delle giuste informazioni e competenze gestionali, 

scoraggiano molti colleghi dal portare a termine il loro progetto. 

In merito a questo, l’impegno costante e congiunto dei tre Presidenti OFI calabresi, ha 

consentito di intraprendere contatti diretti con la Regione Calabria, al fine di poter richiedere 

informazioni riguardo la possibilità di offrire agli iscritti un supporto concreto per l’apertura 

delle attività, per le pratiche assicurative, la pianificazione fiscale e le eventuali opportunità 

di finanziamento. 

 

6) Pronto Ordine: canale di assistenza diretto, riservato agli iscritti. 

 

Per poter far fronte alle numerose esigenze degli iscritti, è stato creato un canale diretto di 

assistenza in tempo reale, raggiungibile presso un apposito recapito telefonico in possesso di 

uno dei membri del nostro team di assistenza, nel caso di specie, il Vicepresidente, Dott. 

Salvatore Venuto, che ringrazio affettuosamente per aver messo a disposizione degli iscritti 

la sua capacità di ascolto, la sua poliedrica cultura e per aver espresso la volontà di non 

ricevere qualsivoglia tipo di rimborso spesa per lo svolgimento del suddetto esercizio, per 

l’anno 2023. 

 

7) Rapporti con l’Università Magna Graecia di Catanzaro. 

 

Grazie alla presenza ed all’impegno del Consigliere e Responsabile del fabbisogno formativo 

Territoriale, Dott.ssa Maria Teresa Inzitari, l’insegnante di buona parte di noi iscritti, abbiamo 

facilitato i rapporti di comunicazione e collaborazione con l’Ateneo.  

In data 25 Novembre u. s., in concomitanza con la celebrazione della “Giornata Internazionale 

per l’eliminazione della violenza contro le donne”, ci è stata gentilmente concessa un’aula 

dell’Università per lo svolgimento dell’assemblea degli iscritti, per l’approvazione del 

bilancio consuntivo 2024. 

Un ringraziamento particolare anche al Presidente del CdL in Fisioterapia, il Professore 

Antonio Ammendolia ed al Professore Alessandro De Sire, i quali ci hanno più volte permesso 

di prendere parte alle sedute di laurea in qualità di Commissari OFI ed uno anche al Professore 

Giorgio Gasparini, per avermi offerto la possibilità di partecipare in prima persona ad una 



tavola rotonda in occasione di “Focus on: chirurgia della caviglia”, in compagnia di 

ortopedici e fisioterapisti di cotanta qualità, in data 13 Ottobre u. s.. 

 

8) Promuovere la professione attraverso la comunicazione. 

 

“Comunicazione”, per il primo Consiglio Direttivo di un neo costituito Ordine Professionale, 

vuol dire imparare a stare nei luoghi istituzionali, nelle piazze fisiche e virtuali, nelle più 

svariate forme che i canali di comunicazione vecchi e nuovi offrono: in quei luoghi non basta 

un entusiasta spontaneismo, un volontariato lodevolissimo seppure, non nascondiamolo, per 

forza non sempre preciso e puntuale: occorrono professionalità e qualità. 

A tal riguardo, mi preme esprimere piena riconoscenza nei confronti del Segretario e 

Responsabile della transizione digitale, Dottoressa Chiara Mazza, che nonostante la giovane 

età, ha più volte dimostrato piena maturità e diligenza nel diffondere correttamente e 

tempestivamente, attraverso i nostri canali di comunicazione, le informazioni e gli 

aggiornamenti riguardanti il nostro OFI e per aver più volte suggerito il consiglio giusto ed al 

momento giusto, prima di procedere con la suddetta diffusione. 

 

9) Bilancio Consuntivo. 

 

Il Bilancio Consuntivo corredato dai relativi documenti di accompagnamento (insieme alla 

relazione favorevole del Presidente del Collegio dei Revisori Contabili) ha registrato 

risultanze economiche e finanziarie in linea con l’attività propria. La consistenza del 

patrimonio netto “accumulato” nell’anno 2023, soprattutto grazie alla prudenza, alla 

lungimiranza e ad uno spiccato senso di oculatezza da parte del Tesoriere, Dott.ssa Rosaria 

Rizzo, costituisce una buona riserva per l’Ordine stesso. 

CONCLUSIONI 

Concludo questa breve relazione del primo anno chiuso del mandato di Presidenza affidatomi, 

ringraziando pubblicamente tutti coloro i quali hanno fornito e che forniranno in futuro il loro 

contributo al funzionamento ed alla gestione dell’Ordine: i Consiglieri, Dott.ri Rosaria Celia ed 

Agostino Marrella, rispettivamente, già Vicepresidente/Segretario e Presidente della precedente 

Commissione d’Albo ed il Consigliere, Dott. Giuseppe Palazzo, già Presidente durante la fase di 

commissariamento; il collega, Dott. Michele Viapiana, che, pur non facendo parte del Consiglio 

Direttivo, ha dimostrato, fin dal principio, una grande voglia di collaborare ed ha accettato di 

ricoprire l’incarico di RPCT, offrendo in questo modo, il proprio “mattone” per la costruzione del 

“Tempio”; la collega, Dott.ssa Teresa Esposito, la quale svolge il ruolo di referente di un gruppo di 

lavoro dal nome “comitato per la formazione continua”, con l’assistenza e la supervisione del 

Vicepresidente, Dott. Salvatore Venuto; il Commercialista, Dott. Luigi Vero; il Collegio dei revisori 

dei conti ed il suo Presidente, Dott. Salvatore Rizzo; i partecipanti ai gruppi di lavoro; i Colleghi 

che hanno creduto e continuano a credere in noi, manifestando profonda fiducia nelle nostre 

capacità e nella direzione verso la quale abbiamo in animo di spingere la professione e quelli che ci 

hanno offerto e ci offrono suggerimenti di qualsivoglia natura. 

Vi ringrazio per l’attenzione che mi avete prestato, rivolgendovi un caro saluto. 

 

Il Presidente 

 

Francesco Saverio Laraia 

 

“L’IMPEGNO INDIVIDUALE IN UNO SFORZO DI GRUPPO: 

E’ QUELLO CHE FA FUNZIONARE UN TEAM, UN’AZIENDA, UNA SOCIETA’, UNA 

CIVILTA’”. 



 

VINCE LOMBARDI (ALLENATORE DI FOOTBALL AMERICANO E DIRIGENTE DELLA 

“NATIONAL FOOTBALL LEAGUE”) 

 

 


